

DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

ANTE EL PLENO DE LA ASAMBLEA GENERAL DE LA ONU SOBRE EL SEGUIMIENTO DE LA DECLARACION DE COMPROMISO EN LA LUCHA CONTRA EL VIH/SIDA

NUEVA YORK, 2 DE JUNIO DE 2006

SEÑOR PRESIDENTE,

EXCELENCIAS, SEÑORAS Y SEÑORES:

AGRADEZCO EL HONOR QUE LE HAN CONFERIDO A MI PAÍS Y A TODA UNA REGIÓN, DE DIRIGIRNOS A ESTE PLENO, EN EL PERÍODO EXTRAORDINARIO DE SESIONES DE LA ASAMBLEA GENERAL AL SEGUIMIENTO DE LA DECLARACIÓN DE COMPROMISOS EN LA LUCHA CONTRA EL VIH-SIDA

HACE 25 AÑOS, CUANDO APARECÍAN LOS PRIMEROS CASOS DE SIDA EN EL MUNDO, EL SALVADOR SE ENCONTRABA SUMERGIDO EN UN CONFLICTO ARMADO QUE COBRABA LA VIDA DE 80,000 SALVADOREÑOS Y SALVADOREÑAS.

HOY, HEMOS SUPERADO Y DEJADO ATRÁS ESOS INFORTUNADOS DÍAS Y HEMOS SANADO LA MAYORÍA DE LAS GRAVES HERIDAS SOCIALES, TRAS HABER LOGRADO CONSOLIDAR UN PROCESO DE PAZ ALTAMENTE EXITOSO POR LAS PARTES INVOLUCRADAS Y GRACIAS A LOS BUENOS OFICIOS DE LAS NACIONES UNIDAS, COMO RESULTADO HEMOS GESTADO UN PAÍS COMPROMETIDO CON LA VIDA, LA LIBERTAD, EL DESARROLLO Y EL BIENESTAR SOCIAL EN TODAS SUS MANIFESTACIONES.

FIELES A ESOS PRINCIPIOS QUE HOY NOS GOBIERNAN COMO PUEBLO, EN EL SALVADOR ENFRENTAMOS OTROS RETOS PRIORITARIOS, YA NO BASADOS EN LUCHAS IDEOLÓGICAS SINO EN ESTRATEGIAS DE COMBATE FRONTAL CONTRA LA POBREZA, LA VIOLENCIA, EL HAMBRE Y OTROS TEMAS DE GRAN IMPLICACIÓN SOCIAL, POR LO QUE NO NOS ES DESCONOCIDO EL RETO MUNDIAL DESARROLLADO EN TORNO AL VIRUS DE INMUNODEFICIENCIA HUMANA.

EN EL SALVADOR TAMBIÉN SUFRIMOS LOS EFECTOS DE ESTA PANDEMIA; YA QUE DENTRO DE NUESTRAS FRONTERAS NACIONALES EXISTEN MÁS DE 30,000 MIL PERSONAS CON EL VIH, QUIENES HAN



CONTRAÍDO EL VIRUS EN EL TRANCURSO DE ESTOS LOS ÚLTIMOS 25 AÑOS.

DESDE LUEGO, COMO PUEBLO Y GOBIERNO, EN EL SALVADOR NOS PREOCUPA LA PESADA E INACEPTABLE CARGA DE LA ESTIGMATIZACIÓN Y DISCRIMINACIÓN QUE SUFREN LAS PERSONAS AFECTADAS POR EL VIH Y EL SIDA, AL IGUAL QUE SUS FAMILIAS, PAREJAS Y AMIGOS. POR ELLO, NOS HEMOS COMPROMETIDO A TOMAR LAS MEDIDAS NECESARIAS, CON EL PROPÓSITO DE DISMINUIR ACTITUDES DISCRIMINATORIAS, INDIVIDUALES Y SOCIALES, PÚBLICAS Y PRIVADAS, PARA ASÍ MEJORAR EL CONOCIMIENTO Y LA PROTECCIÓN DE LOS DERECHOS DE LAS PERSONAS CON VIH.

SOMOS TODOS JUNTOS, SOCIEDAD CIVIL, GOBIERNO Y PERSONAS CON VIH LOS QUE PODEMOS CAMBIAR LA REALIDAD ACTUAL QUE AFRONTAMOS A NIVEL MUNDIAL EN ESTA TEMÁTICA, EL INVOLUCRAMIENTO DE TODOS ES INDISPENSABLE, SON NUESTROS HERMANOS Y HERMANAS QUE VIVEN CON VIH LOS QUE MEJOR NOS PUEDEN APORTAR Y APOYAR EN LA RESPUESTAS DE CADA NACIÓN PARA ENFRENTAR ESTA PANDEMIA. NO DEBEMOS EXCLUIRLOS PUES SON PARTE VITAL EN ESTA LUCHA.

LUEGO DE CINCO AÑOS DE HABERSE CELEBRADO EL VIGÉSIMO SEXTO PERÍODO EXTRAORDINARIO DE SESIONES DE LA ASAMBLEA GENERAL DE LAS NACIONES UNIDAS DONDE NOS COMPROMETIMOS, EN FORMA UNÁNIME, A LUCHAR CONTRA EL FLAGELO DEL VIH, EL SALVADOR HA LOGRADO CUMPLIR Y AVANZAR EN TODOS LOS OBJETIVOS DE LA DECLARACIÓN FIJADOS PARA ESTA FECHA Y HEMOS COMENZADO A REDUCIR LOS EFECTOS DE ESA EPIDEMIA GLOBAL, QUE HOY SIEMBRA EL LUTO Y EL LLANTO EN MUCHOS TERRITORIOS DEL ORBE, SIN DISTINCIÓN DE RAZAS, CREDOS, EDADES O ESTRATIFICACIONES SOCIOECONÓMICAS.

CON PLENO ORGULLO COMO GOBERNANTE DE UN PUEBLO TRABAJADOR E INCANSABLE, PUEDO DECIRLES QUE LA RESPUESTA SALVADOREÑA ANTE LOS COMPROMISOS ADQUIRIDOS HA SIDO CONSIDERABLE EN CUANTO AL LIDERAZGO POLÍTICO, FINANCIACIÓN, INTENSIDAD Y ALCANCE DE LOS PROGRAMAS DE ATENCIÓN Y PREVENCIÓN.

SEÑOR PRESIDENTE,



TAL Y COMO LO EXPRESABA, ME COMPLACE SEÑALAR BREVEMENTE ALGUNOS DE ESOS LOGROS ALCANZADOS, EN MI PAÍS:

GRACIAS AL IMPULSO DE UNA ESTRATEGIA DE PREVENCIÓN INTEGRAL, BASADA EN VALORES MORALES Y MEDIDAS CIENTÍFICAMENTE COMPROBADAS COMO EFICACES PARA DAR RESPUESTA AL CONTROL DEL VIH, HEMOS LOGRADO PREVENIR EL NÚMERO DE NUEVAS INFECCIONES REDUCIENDO EN TRES PUNTOS LA TASA DE INCIDENCIA ANUAL DE VIH Y REDUCIDO EN CUATRO PUNTOS LA TASA DE INCIDENCIA ANUAL DE SIDA, LO QUE SE TRADUCE EN UN AVANCE SIGNIFICATIVO PARA LA META PROPUESTA DE COMENZAR A REDUCIR O DETENER PARA EL AÑO 2015 LA PROPAGACIÓN DE LA TEMIDA EPIDEMIA.

COMPROMETIDOS CON EL OBJETIVO DE ASEGURAR TRATAMIENTOS PARA LAS PERSONAS CON VIH, EL SALVADOR HA REALIZADO UN SIGNIFICATIVO PROGRESO HACIA ESA META. EN ESTE SENTIDO, SERÍA INJUSTO NO RECONOCER QUE EL COMIENZO DE ESE ESFUERZO LO INICIÓ LA PROPIA SOCIEDAD CIVIL SALVADOREÑA, AL LEVANTAR SU VOZ EN NOMBRE DE LAS PERSONAS CON VIH Y LOGRAR, DE ESA MANERA, QUE MIS ANTECESORES EN LA PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA SE VOLCARAN A DAR INICIO A LOS PRIMEROS TRATAMIENTOS HOSPITALARIOS DENTRO DE LA RED NACIONAL DE SALUD PÚBLICA.

PARA EL CASO, DESDE EL AÑO 2001 HEMOS AUMENTADO EN CINCUENTA VECES EL NÚMERO DE PERSONAS QUE RECIBEN TERAPIA. AHORA, NUESTRO PROGRAMA DE LUCHA CONTRA EL SIDA GARANTIZA UNA COBERTURA DEL 100% EN ATENCIÓN INTEGRAL Y TRATAMIENTO GRATUITO A TODAS LAS PERSONAS CON VIH QUE LO REQUIERAN, A LA VEZ HEMOS INCREMENTADO EN MÁS DE UN 100% LA DISPONIBILIDAD DE PRUEBAS DE DETECCIÓN DE VIH.

ME SIENTO ORGULLOSO Y ME LLENA DE PROFUNDA SATISFACCIÓN COMUNICAR QUE EN EL TRANCURSO DE ESTOS ÚLTIMOS AÑOS HEMOS REDUCIDO EN MÁS DE UN 85% EL NÚMERO DE NIÑOS NACIDOS CON VIH. SI BIEN ES CIERTO QUE ESOS NIÑOS Y NIÑAS SALVADOREÑOS HAN SIDO SALVADOS DE LA CARGA TERRIBLE DE NACER CON EL VIH, DEBEMOS CONTINUAR PROTEGIÉNDOLOS PARA ASEGURARNOS QUE EN EL TRANCURSO DE SUS VIDAS TENGAN LAS HABILIDADES Y SEAN CAPACES DE PROTEGERSE POR SÍ SOLOS DE LA INFECCIÓN DEL VIRUS DE INMUNODEFICIENCIA HUMANO.

ESA NIÑEZ ES PARTE DE NUESTRA ESPERANZA Y FUTURO COMO PUEBLO, ES POR ELLOS Y ELLAS Y MUCHOS MILES MÁS QUE DEBEMOS



ACTUAR AHORA Y QUE EL ACCESO UNIVERSAL MÁS QUE UN OBJETIVO, SEA CADA DÍA UNA REALIDAD A NIVEL MUNDIAL.

EN NOVIEMBRE DEL AÑO RECIÉN PASADO, FUIMOS HONRADOS CON SER EL PAÍS SEDE DE LA CUMBRE DE LOS LÍDERES DE AMÉRICA CENTRAL Y REPÚBLICA DOMINICANA, PARA DISCUTIR Y ANALIZAR EXCLUSIVAMENTE EL TEMA DEL VIH-SIDA. LOS DIFERENTES JEFES DE ESTADO DEL SISTEMA DE LA INTEGRACIÓN CENTROAMERICANA (SICA) FIRMAMOS LA DECLARACIÓN DE SAN SALVADOR, EN LA QUE NOS COMPROMETIMOS A REDOBLAR ESFUERZOS EN LA LUCHA CONTRA EL SIDA, IMPULSANDO POLÍTICAS Y ESTRATEGIAS REGIONALES QUE APOYEN EL BIENESTAR DE LAS PERSONAS QUE VIVEN CON VIH/SIDA Y QUE SE REDUZCA LA VULNERABILIDAD DE LA POBLACIÓN ANTE EL VIH-SIDA, ASÍ COMO EL AVANCE DE LA EPIDEMIA EN NUESTRA REGIÓN.

ANTE ESTA NOBLE ASAMBLEA, EL SALVADOR ASISTE AHORA COMO UN MIEMBRO RESPONSABLE Y ORGULLOSO DE LOS LOGROS ALCANZADOS AL DEL COMBATE VIH/SIDA. DE ESA MANERA, REPRESENTO A MI PATRIA, A LA QUE PRESENTO ANTE USTEDES COMO UN PAÍS SOLIDARIO Y AGRADECIDO CON LA COMUNIDAD INTERNACIONAL, A LA VEZ QUE OFREZCO LA PLENA DISPOSICIÓN DE BRINDAR NUESTRA MODESTA EXPERIENCIA DENTRO DE LA NUEVA FACETA COMO NACIÓN INTEGRANTE DE LA PRÓXIMA JUNTA COORDINADORA DEL PROGRAMA DE ONUSIDA PARA EL PERIODO 2007-2010.

SEÑOR PRESIDENTE,

AL EVIDENCIAR ESOS ALCANCES Y LOGROS OBTENIDOS, DESDE EL SALVADOR VISUALIZAMOS UN PANORAMA FAVORABLE PARA QUE PODAMOS DAR FIEL CUMPLIMIENTO A LA META NÚMERO 6 DE LOS OBJETIVOS DE DESARROLLO DEL MILENIO, PROPUESTA PARA SER CONCLUIDA EN EL AÑO 2015.

EL MAYOR DESAFÍO QUE ENFRENTAMOS EN LA ACTUALIDAD Y PARA LOS PRÓXIMOS AÑOS, ES LOGRAR LA SOSTENIBILIDAD FINANCIERA DE TODOS LOS PROGRAMAS QUE SE DESARROLLAN ACTUALMENTE PARA REDUCIR EL NÚMERO DE CASOS DE VIH, ASÍ COMO FORTALECER LA ATENCIÓN INTEGRAL QUE REQUIERE NUESTRA POBLACIÓN SALVADOREÑA, QUE ACTUALMENTE VIVE CON EL VIRUS.

PARADÓJICAMENTE TODOS ESTOS AVANCES REALIZADOS EN EL SALVADOR Y OTRAS NACIONES DE LATINOAMÉRICA Y POR EL ESTRICTO HECHO DE SER PAÍSES DE RENTA MEDIA BAJA, SE VUELVE UN NUEVO OBSTÁCULO Y DESAFÍO, AL SER MARGINADOS Y VER REDUCIDA LA



AYUDA DE LOS DONANTES DEBIDO SIMPLEMENTE A LOS ÉXITOS OBTENIDOS.

SEÑOR PRESIDENTE,

EN ESTA OCASIÓN, ME PERMITO HABLAR EN NOMBRE DE MÁS DE 500 MILLONES DE LATINOAMERICANOS QUE CLAMAN PORQUE NUESTRA REGIÓN SEA VISUALIZADA CON LA MISMA IMPORTANCIA, SOLIDARIDAD E INTERÉS QUE SON APRECIADAS OTRAS REGIONES DE NUESTRO PLANETA PARA ENFRENTAR ESTA PANDEMIA.-

DESDE LATINOAMÉRICA TAMBIÉN DEMANDAMOS UN EFECTIVO Y AUTÉNTICO APOYO DE LOS PAÍSES Y ORGANISMOS DONANTES COMO EL FONDO MUNDIAL PARA ENFRENTAR ESTA EPIDEMIA EN NUESTRAS RESPECTIVAS NACIONES. COMPARTIMOS Y SOMOS CONCIENTES QUE LA LUCHA CONTRA EL SIDA DEMANDA MEDIDAS Y RESPUESTAS EFECTIVAS POR PARTE DE NUESTROS GOBIERNOS Y SOCIEDADES, DE LA MISMA FORMA QUE REQUIERE UN COMPROMISO ENÉRGICO DE PARTE DE TODAS LAS AGENCIAS DE COOPERACIÓN INTERNACIONAL Y ORGANISMOS DONANTES.

DESDE ESTA TRIBUNA, LES PIDO QUE NO RETARDEN MÁS ESA AYUDA A NUESTROS PUEBLOS, NI CONSINTAMOS LOS PROCESOS COMPLEJOS PARA QUE ESTA LLEGUE AL ALCANCE DE LOS MÁS NECESITADOS, PUES EL VIH NO PERMITE TREGUAS, NO ENTIENDE DE PRESUPUESTOS Y NO PERDONA AL TIEMPO.

ASÍ COMO EN LOS NOVENTAS EL SALVADOR LOGRO CON EL APOYO DE LA COMUNIDAD INTERNACIONAL TERMINAR UNA GUERRA CIVIL Y CONSTRUIR EL PROCESO DE PAZ MÁS EXITOSO EN EL MUNDO, HOY NECESITAMOS LA MISMA AYUDA PARA CONTINUAR ENFRENTANDO CON ÉXITO ESTA PANDEMIA.

SEÑOR PRESIDENTE,

EL SALVADOR HA TRABAJADO Y HA CUMPLIDO CON LOS COMPROMISOS ADQUIRIDOS ANTE ESTA ASAMBLEA. LOS LOGROS OBTENIDOS SON EVIDENTES Y MI PRESENCIA EN ESTA REUNIÓN COMO MANDATARIO DEMUESTRA NO SOLAMENTE MI DETERMINACIÓN Y COMPROMISO DE SEGUIR TRABAJANDO INCANSABLEMENTE EN ESTA TAREA, SINO TAMBIÉN LA ESPERANZA DE LAS REGIONES CENTROAMERICANA Y



LATINOAMERICANA PARA YA NO SEGUIR VIENDO MÁS EL SUFRIMIENTO PROVOCADO POR TAN TERRIBLE PANDEMIA.

DESDE ESTE FORO, ME PERMITO HACERLES LA MÁS ATENTA INVITACIÓN PARA QUE NO NOS CONFORMEMOS CON CUMPLIR SOLAMENTE LO SEÑALADO EN LAS METAS PROPUESTAS PARA EL 2010 Y 2015.

SIGAMOS ADELANTE TODOS JUNTOS BRINDADO LA ATENCIÓN NECESARIA QUE AMERITAN LAS PERSONAS QUE VIVEN CON VIH, EMPRENDAMOS UN VERDADERO LIDERAZGO EN LA LUCHA CONTRA EL SIDA, TAL COMO LO DIJERA EL SEÑOR SECRETARIO GENERAL EN UNO DE SUS DISCURSOS “IMPLICA ATREVERSE A HACER COSAS DE MODO DIFERENTE PARA ENTENDER QUE EL SIDA ES UNA ENFERMEDAD DIFERENTE, UNA ENFERMEDAD ÚNICA EN LA EXPERIENCIA DE LA HUMANIDAD A LA QUE SOLO PODREMOS HACER FRENTE SI NOS MANTENEMOS UNIDOS”. POR MI PARTE, ME COMPROMETO ANTE USTEDES A QUE EL COMBATE AL SIDA SEGUIRÁ SIENDO EL PUNTO MÁS DESTACADO DE LA AGENDA DE MI GOBIERNO, CON EL ANHELO DE VER UNA GENERACIÓN LIBRE DEL SIDA Y DEL ESTIGMA Y DISCRIMINACIÓN QUE ESTA PRODUCE.

QUE DIOS NOS BENDIGA SIEMPRE. MUCHAS GRACIAS.